
中新网福州 6 月 10
日电 由中国食用菌协会、
福建省国际友好联络会、
福建荟源国际展览有限公
司联合主办的第三届中国
食用菌产业博览会(简称

“菌博会”)于 10 日在福州
正式揭幕。

本届展会以“产销融
合 促 发 展 合 作 共 赢 创 未
来”为主题，与 2022 中国
(福州)国际渔业博览会同

期同地举办。
福州市副市长林治良

致辞表示，福州市区位优
势明显，已构建形成海陆
空三位一体、多层次、多功
能的交通网络体系。为食
用菌产品流通、保障市场
供给提供了便利条件。同
时，正努力借助中国食用
菌产业博览会把福州打造
成“全国食用菌贸易集散
地”，将为食用菌产品流通
发挥积极作用。

据悉，展会规模 2 万
平方米，设置有食用菌主

产基地展区、食用菌品牌
展区、食用菌产学研展区、
食用菌菌需物资展区、食
用菌机械及设备展区、菌
菇预制菜展区、食用菌大
型采购商 1V1 对接区、百
菇部落共八大展区。展品
范 围 覆 盖 食 药 用 菌 干 鲜
品、深加工制品及从菌种
培育、种植、栽培到生长、
采摘、包装、加工全流程所
需的辅助物资及设备。

本 届 展 会 吸 引 了 福
建、安徽、广东、广西、湖
北、江苏、辽宁、山东、山
西、陕西、云南、浙江、黑
龙江、河北、江西、宁夏回
族自治区共 16 个省份和
地区约 250 家企业参展。

主办方表示，食用菌
已成为中国现代农业中一
个正在迅速崛起的新兴产
业，是种植业中最具活力
的经济作物之一。依托菌
博会，有助探寻农业新经
济增长点，共同构建山海
经济新平台。
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中国国防部回应美对台军售中国国防部回应美对台军售：：

强烈不满 坚决反对
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中国国民党主席朱立

伦访美期间的相关言论受
到舆论关注。他在一场演
讲中说，国民党是亲美政
党，并声称“九二共识”就
像美国的一中政策，是“没
有共识的共识”，是“创造
性模糊”。而朱立伦同期
在美国接受一家港媒采访
时 ，又 明 确 表 示 反 对“ 台
独”，并表明希望两岸延续

“九二共识”。
显 然 ，朱 立 伦 在 不 同

场 合 就“ 九 二 共 识 ”的 表
态，存在明显差异，这与国
民党内部目前出现一些思
想混乱的状况有关。一个
背景是，由于台湾地区年
底“九合一”选举在即，国
民党又对 2024 年台湾“大
选”寄予厚望，舆论普遍认
为，朱立伦此次访美目的
是重新获取美国的信任和

支持，为拉抬国民党选情
造势。而民进党自上台以
来 ，在 岛 内 大 搞“ 绿 色 恐
怖”，在将“倚美谋独”作为
救命稻草的同时，往国民
党身上猛贴“亲中反美”的
标签，让国民党显得颇为
被动。

在 这 种 情 况 下 ，国 民
党内部思想上出现动摇和
分化，一些人被民进党的
流氓组合拳打晕了，跟着
以为自己选举失利是因为
亲美不够，是因为反大陆
反得不够。因此一些国民
党人对于两岸和解的主张
显得畏首畏尾，党内甚至
出现放弃“九二共识”或改
名“台湾国民党”来破解民
进党攻势的荒谬想法。

必 须 要 说 ，这 种 想 法
在政治上是幼稚的，也决
不可能给国民党带来任何

“翻盘”机会，反而只会让
它失去得更多。如果国民
党在“亲美反共”这条路上
与民进党飙车，翻车是必
然的。再说了，这条路的
尽 头 是“ 台 独 ”的 万 丈 深
渊，民进党的车速越快，就
越早坠毁。其他岛内政治
力量需要特别警惕的是，
不要被民进党拉上作为陪
葬。

明 眼 人 都 看 得 出 ，坚
持“九二共识”，根本不是
国 民 党 败 选 的 原 因 。 否
则，2012 年，坚持“九二共
识”的马英九为何能打败
蔡英文？2018 年，坚持“九
二共识”的韩国瑜为何能
在台湾南部掀起“韩流”？
事实证明，国民党巨大的
优势恰恰在于两岸关系，
在于坚持“九二共识”。中
间的温和派选民如果愿意

投票给国民党，是因为他
们认为国民党能稳定两岸
关系，而不是像民进党一
样让台海变成危险的“火
药桶”。

“九二共识”体现的一
个中国原则是发展两岸关
系的基础，攸关台湾前途
命运和台湾同胞福祉。在
过去的两次台湾地区领导
人选举中，国民党都落败
了。在岛内地方选举以及
各项重要政治议程中，国
民 党 也 大 多 处 于 不 利 位
置 。 究 其 原 因 有 多 个 方
面，比如深入基层不够、脱
离群众，论资排辈严重，对
年 轻 人 吸 引 力 不 够 ，等
等。这都需要国民党采取
有力措施加以整改。这个
时 候 ，如 果 再 把“ 九 二 共
识”的魂弄丢了，或者空心
化了，国民党只会更加被

动。
正如国台办发言人指

出的，两岸的事是两岸同胞
的家里事，理应由家里人商
量着办，不需假手外人。“九
二共识”的核心要义是“海
峡两岸同属一个中国，共同
努力谋求国家统一”，在两
岸函电往来中形成的这一
共识，白纸黑字清清楚楚。
也正是在“九二共识”的基
础上，两岸双方开启了协商
谈判，也开辟了两岸关系和
平发展的康庄大道。换句
话说，不能脱离一个中国原
则去讲所谓的“创造性模
糊”，如此重大的问题不应
该有玩文字游戏的空间。

实际上，无论是台湾所
谓的“宪制性规定”，还是国
民党党章，都明确支持一个
中国，反对“台独”。国民党
理应从法律、现实、历史的

高度跟岛内民众讲清楚一
个中国和“九二共识”，在岛
内 构 建 更 牢 固 的 政 治 共
识。越是躲闪，岛内民众越
是不信任；想搞投机，最后
一定是里外不讨好。在涉
及民族大义、大是大非等重
大问题上，只有头脑清醒、
放远眼光，才能站在历史正
确一边。

我们也注意到，国民党
方面 9 日晚表示，该党将在
既有的政治基础上，开展各
项有利于两岸和平稳定、交
流 合 作 和 经 济 繁 荣 的 工
作。俗话说，“知者行之始，
行者知之成”，在两岸关系
发展的关键时刻，国民党应
该知行合一，拿出勇毅担
当，而不是面对“绿色恐怖”
自乱阵脚。惟其如此，国民
党的路才会越走越宽。

来源：环球时报

新华社北京 6 月 10 日
电 中国国防部新闻发言人
谭克非 9 日就美对台军售
答记者问。他表示，美国此
举粗暴干涉中国内政，严重
损害中国主权和安全利益，
严重危害台海地区和平稳
定，中方对此强烈不满和坚
决反对。

有记者问，据报道，美
国政府 6 月 8 日宣布批准了

一项新的对台军售计划，拟
向台提供价值 1.2 亿美元的
军舰零附件及相关技术支
持。请问对此有何评论？

谭克非说，美国向中国
台湾地区出售武器及提供
军事技术支持，严重违反一
个中国原则和中美三个联
合公报特别是“八·一七”公
报规定，粗暴干涉中国内
政，严重损害中国主权和安

全利益，严重危害台海地区
和平稳定，中方对此强烈不
满和坚决反对。

谭克非强调，台湾是中
国 领 土 不 可 分 割 的 一 部
分。中国必须统一，也必然
统一。中方敦促美方立即
撤销上述对台军售计划，停
止售台武器和美台军事联
系，停止向“台独”分裂势力
发出错误信号，以免给中美

两国两军关系造成进一步
破坏。

“我们正告民进党当局
和某些外部势力，‘挟洋谋
独’没有出路，‘以台制华’
注定失败。”谭克非说，中国
人民解放军将采取有力措
施，坚决挫败任何形式的外
部势力干涉和“台独”分裂
图谋，坚定捍卫国家主权和
领土完整。

新华社北京 6 月 10 日
电 中 国 国 务 院 副 总 理 胡
春华与俄罗斯副总理兼总
统驻远东联邦区全权代表
特 鲁 特 涅 夫 10 日 以 视 频
方式共同出席中俄黑河－
布拉戈维申斯克公路桥开
通仪式并致辞。

胡 春 华 在 致 辞 中 指
出，黑河－布拉戈维申斯
克公路桥是习近平主席和
普京总统共同关心推动的
重大跨境基础设施项目。
中方愿与俄方相向而行，
以大桥开通为契机，持续
推进互联互通合作，为双

方人员和贸易往来提供更
好更便捷的通关、物流服
务 ，推 动 中 俄“ 东 北 － 远
东”合作不断迈上新台阶。

胡 春 华 表 示 ，当 前 中
俄“东北－远东”合作发展
势头良好，中方愿同俄方
一道，认真落实两国领导

人达成的重要共识，充分
发挥“东北－远东”政府间
合作委员会作用，加强中
国东北和俄罗斯远东地区
发展战略对接，深化各领
域务实合作，不断拓展新
的合作领域，让合作成果
更好惠及两国人民。

胡春华出席中俄黑河－布拉戈维申斯克
公路桥开通仪式

中新社天津 6 月 10 日
电 6 月 10 日，记者从第六
届世界智能大会中新天津
生 态 城 专 场 推 介 会 上 获
悉，中国首款完全依靠纯
太阳能驱动，不使用任何
化石燃料和外部电源，真
正实现零排放，引领前沿
技术的智能网联汽车“天
津号”将在世界智能大会
上展出，并开启在中国内
地的巡展。

天津市工信局副局长
周胜昔向记者介绍，这辆
蓝 色 为 主 基 调 的“ 天 津
号”，历时 5 个多月研制成
功 ，集 成 47 项 先 进 技 术 ，
42 家单位联合攻关，关键

核心零部件均来自于天津
本地企业，是一台完全依
靠纯太阳能驱动、真正零
排放的高等级智能网联汽
车。

“天津号”攻克了太阳
能高效转化、高密度储能、
轻量化材料等多领域前沿
技术，集成了镁合金、钙钛
矿、碳纤维、高阻燃降噪材
料等 47 项先进技术，其中
16 项达到国际或国内领先
水平。

周胜昔介绍：“这是中

国第一辆纯太阳能汽车，
是制造业发展道路上的一
个新标杆。我们在研发智
慧汽车方面做了一个大胆
的探索，汽车向着智能化、
网联化的迈进趋势非常明
显。接下来会继续进行技
术 的 迭 代 ，进 行‘ 沿 途 下
蛋 ’—— 就 是 不 仅 限 于 汽
车这方面，而且在日常生
活中的其他方面我们也会
努力做到广泛应用，降低
人们的生活成本。”

据 悉 ，中 国 电 科 十 八

所承担了“天津号”太阳能
电 池 供 电 系 统 的 研 制 工
作。该所负责人表示，未
来将针对汽车领域、可穿
戴设备领域、智能家居领
域对柔性砷化镓太阳电池
的需求，开展柔性砷化镓
太阳电池的产业化推广，
扩大产能，降本增效，规模
生 产 ，扩 大 市 场 ，争 取 到
2025 年实现砷化镓太阳电
池 成 本 降 低 60% 以 上 ，全
流程生产过程实现无人化
和智能化，年产规模达到
10GW，满足 1000 辆汽车或
者 10 万 套 可 穿 戴 设 备 使
用，创造产值 20 亿元人民
币以上。

中国首辆纯太阳能车“天津号”
将亮相世界智能大会

第三届中国食用菌产业博览会福州开幕

6 月 10 日，在新疆伊犁哈萨克自治州尼勒克县
举办的 2022 独库公路通车仪式上，车辆通行独库公
路。当日，纵贯新疆天山的独库公路举行通车仪
式，结束封闭管理期，恢复通车。受天山山区冬季
降雪、结冰等影响，独库公路每年都有大约半年“冬
眠期”。 新华社记者 杨湛菲 摄

新疆独库公路告别“冬眠”恢复通车

中方：再次敦促美方对美国自己的
遵约情况作出全面具体澄清

【环球时报-环球网报
道】6 月 10 日 中国外交部
发言人赵立坚主持例行记
者会。有记者提问称，此
前发言人曾经多次对美国
的生物实验室问题做过评
论，我们也注意到美方刚
刚发布了一份事实清单，
提到美国在帮助乌克兰等
国 减 少 大 规 模 杀 伤 性 武
器 ，请 问 您 对 此 有 何 评
论？这是否是对国际社会
质疑的回应？

赵 立 坚 称 ，我 注 意 到

了美国国防部发布的有关
文件，这份文件大谈乌克
兰如何履约，却对美国自
己的履约情况一笔带过，
对于国际社会最关心的一
些问题，例如美国是否利
用与乌克兰的合作开展不
符合《禁止生物武器公约》
的活动？美乌合作协议规
定乌方不得公开的敏感信

息到底是什么？美方根据
美乌协议到底运走了多少
生 物 样 本 ，用 途 是 什 么 ？
美方在这份文件中只字未
提。正如我一再强调的，
美国是全球生物军事活动
最多的国家，也是唯一反
对建立《禁止生物武器公
约》核查机制的国家，国际
社会对此早有关切。近期

俄罗斯进一步披露了美国
在乌克兰开展生物军事活
动的情况，并明确指控美
国违反《禁止生物武器公
约》。根据公约规定，美方
有义务就此作出澄清，以
恢复国际社会对美国遵约
的信心。我们再次敦促美
方本着负责任的态度，对
美国自己而不是乌克兰的
遵约情况作出全面具体的
澄清，并停止独家反对建
立《禁止生物武器公约》的
核查机制。

中国人大外事委员会发言人就欧洲议会
通过所谓“新疆人权形势”决议发表谈话

新华社北京 6 月 10 日
电 6 月 10 日，针对欧洲议
会通过所谓“新疆人权形
势”决议，中国人大外事委
员会发言人尤文泽发表谈
话。全文如下：

我们强烈谴责欧洲议
会通过的所谓“新疆人权
形势”决议，坚决反对欧洲
议会打着“人权”的幌子搞
政治操弄，粗暴干涉中国
内政。

尊重和保障人权是中

国宪法的重要原则。新中
国成立 70 多年来，新疆人
权事业不断得到新的发展
和进步。中国依法开展反
恐和去极端化斗争，有效
遏制了恐怖活动多发频发
势头，最大限度地保障了
新疆各族人民群众的生命
财产安全，为世界人权事
业和全球反恐事业作出了

积极贡献。当前新疆社会
安宁稳定、经济繁荣发展、
人民安居乐业，正处于历
史上最好的发展时期。

事 实 不 容 歪 曲 ，真 相
不容否认。欧洲议会一些
反华势力出于政治私利，
罔顾客观事实，诋毁抹黑
中国治疆政策，恶意散布
涉疆谎言谣言，将人权问

题政治化、工具化，其目的
就是挑拨中国民族关系、
诋毁中国形象、遏制中国
发展，其所作所为注定不
会得逞。

涉疆问题根本不是什
么人权、民族、宗教问题，
而 是 反 暴 恐 和 反 分 裂 问
题。新疆事务纯属中国内
政，任何外部势力无权干
涉。我们敦促欧洲议会立
即停止借涉疆问题干涉中
国内政。

第三届中国食用菌产业博览会福州开幕。 王东明摄

第三届中国食用菌产业博览会展出的菌菇。王东明 摄


